

Desaparece la AFI: Milei elimina agencia de inteligencia y reforma el sistema argentino

Disolvió la entidad creada por Cristina Fernández y estableció una a cargo de Sergio Neiffert, que depende directamente de él.

EFE

El gobierno de Javier Milei disolvió, mediante un decreto, la Agencia Federal de Inteligencia argentina (AFI), creada en 2015, bajo la gestión de Cristina Fernández (2007-2015), y reinstauró la preexistente Secretaría de Inteligencia del Estado (SIDE), dependiente del propio mandatario.

Según el comunicado oficial de la Oficina del Presidente, el gobierno atribuyó el cambio a que "la desnaturalización del rol de la agencia de inteligencia durante décadas fue total", ya que, en lugar de destinar recursos "al servicio de la protección del pueblo argentino", el organismo "fue utilizado para actividades espurias como el espionaje interno, el tráfico de influencias y la perse-

cución política e ideológica".

En línea con esa definición, el portavoz presidencial, Manuel Adorni, indicó ayer en su habitual conferencia de prensa en la Casa Rosada que "durante años" la AFI "fue la cara visible de la decadencia argentina".

El vocero defendió que la reforma "estuvo pensada desde antes de la asunción" porque, según afirmó, "es una deuda que tenía la democracia con la sociedad argentina: tener una agencia de inteligencia que, efectivamente, sirva para proteger a los argentinos y no para perseguirlos".

Cuatro organismos

La Secretaría de Inteligencia del Estado, que estará a cargo de Sergio Neiffert, dependerá directamente del mandatario y

tendrá control operativo de cuatro agencias creadas para, según explicó Adorni, "modernizar el servicio de inteligencia, transparentar su accionar y promover la excelencia en el desarrollo de sus tareas".

El Servicio de Inteligencia Argentino (SIA), bajo la dirección de Alejandro Walter Colombo, tendrá entre sus funciones la recopilación de información estratégica en todo el mundo, la cooperación con agencias de inteligencia aliadas para la prevención y la disuasión de amenazas.

La Agencia de Seguridad Nacional (ASN), liderada por el comisario general retirado Alejandro Pablo Cecati, se encargará de advertir de forma temprana y generar información sobre delitos federales complejos dentro del territorio nacional, y de vigilar amenazas coordinadas provenientes de organizaciones criminales y terroristas.

La Agencia Federal de Ciberseguridad (AFC), a cargo de Ariel Waissbein, evaluará, planificará y desarrollará soluciones para la detección y contención de ciberataques contra la infraestructura informática crítica en el país, y la capacitación del capital humano del Estado para la prevención de amenazas y fallos de seguridad.

Por último, la División de Asuntos Internos (DAI) supervisará y auditará el manejo de los recursos de las agencias que operan bajo la órbita de la SIDE, y velará por el respeto jurídico e institucional en el ejercicio de sus facultades.



MILEI PLANEABA disolver la AFI incluso antes de llegar al gobierno, según su vocero.